
Seite 1 von 9

Gemeinde Rastede
Der Bürgermeister

Schulausschuss

N i e d e r s c h r i f t

Gremium: Schulausschuss - öffentlich
Sitzungstermin: Montag, 10.10.2005
Raum: Ratssaal des Rathauses
Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr
Sitzungsende: 19:10 Uhr

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift
sind.

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:

Vorsitzender:

Bürgermeister:

Protokollführer:
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S

Anwesend sind:

Ausschussvorsitz
Herr Rüdiger Kramer SPD

ordentliche Mitglieder
Herr Alfons Langfermann CDU
Herr Wilfried Wefer CDU
Frau 2. stv. BM Friedegund Reiners CDU für Dieter Ahlers
Herr Walter Backhaus CDU für Uwe Tensfeldt
Frau Doris Kley CDU für Hans-Hermann Denker

Frau Evelyn Fisbeck FDP

Frau Sabine Koopmann SPD
Frau Marie-Luise Weber SPD
Frau Monika Sager-Gertje SPD für Lars Krause

Frau Inge Langhorst Bündnis 90/Die Grünen bis 19:04 Uhr

Herr Horst Kowalski Lehrervertreter
Frau Margaret Rechtien Elternvertreter

Verwaltung
Herr Bürgermeister Dieter Decker
Herr Günther Henkel
Herr Hans-Hermann Ammermann
Herr Frank Dudek
Herr Fritz Sundermann
Herr Stefan Unnewehr
Herr Ralf Kobbe Protokoll

Gäste
Herr B. Schrape von der Schule am Voßbarg
Herr H. Albrecht von der Grundschule Kleibrok
Frau Britta Lübbers von der Rasteder Rundschau
Frau Hannelore Druivenga SPD
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Entschuldigt fehlen:

ordentliche Mitglieder
Herr Dieter Ahlers CDU
Herr Hans-Hermann Denker CDU
Herr Uwe Tensfeldt CDU
Herr Lars Krause SPD
Frau Hoa Nguyen Schülervertreter

Grundmandat
Herr Egon Düser UWG
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V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der
Tagesordnung

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 14.06.2005

4 Erfahrungsbericht "Lernen unter einem Dach"
Vorlage: 2005/215

5 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2006
Vorlage: 2005/186

6 Anfragen und Hinweise

7 Schließung der Sitzung
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Tagesordnungspunkt 1

Eröffnung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende Herr Kramer eröffnet die öffentliche Sitzung des Schulausschusses
um 17:30 Uhr.

Tagesordnungspunkt 2

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit und der Tages-
ordnung

Der Ausschussvorsitzende Herr Kramer stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Be-
schlussfähigkeit fest. Anwesend sind 13 stimmberechtigte Mitglieder.

Der Schulausschuss beschließt:

Die Tagesordnung wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Tagesordnungspunkt 3

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 14.06.2005

Der Schulausschuss beschließt:

Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses vom 14.06.2005 wird
genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Tagesordnungspunkt 4

Erfahrungsbericht "Lernen unter einem Dach"
Vorlage: 2005/215

Sitzungsverlauf:

Herr Schrape von der Schule am Voßbarg und Herr Albrecht von der Grundschule Kleibrok
stellen mit Hilfe einer umfangreichen Power-Point-Präsentation, die der Niederschrift als
Anlage 1 beigefügt ist, das Projekt „Lernen unter einem Dach“ vor.

Frau Reiners erkundigt sich, ob und wie viele Schüler von der Schule am Voßbarg den
Sprung in die Grund- beziehungsweise Hauptschule schaffen.

Herr Schrape berichtet, dass in den vergangenen Jahren zahlreiche Schüler der Abschlussklas-
se (25 bis 30 Prozent) im Hauptschulzweig der Schule Wiefelstede integriert werden konnten.
In diesem Schuljahr wurde erstmals ein eigener 10. Jahrgang mit dem Ziel eingerichtet, mög-
lichst vielen Schülern den Hauptschulabschluss zu ermöglichen.

Auf Nachfrage von Frau Fisbeck erläutert Herr Schrape, dass die Schule mit ihrem mobilen
Dienst bereits im Kindergarten im sozial/emotionalen Bereich tätig ist, um auffällige Kinder
zu betreuen.

Frau Langhorst bittet um Auskunft, in welchen sozialen Bevölkerungsschichten die Recht-
schreibschwäche am ausgeprägtesten ist.

Herr Schrape gibt zu verstehen, dass diesbezüglich keine Unterschiede festzustellen sind. Na-
hezu alle beschulten Kinder in der Schule am Voßbarg haben eine auffällige Rechtschreib-
schwäche.

Beschluss:

Der Bericht der Schulleiter der Grundschule Kleibrok und der Schule am Voßbarg wird zur
Kenntnis genommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen:
Enthaltung:
Ungültige Stimmen:
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Tagesordnungspunkt 5

Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2006
Vorlage: 2005/186

Sitzungsverlauf:

Herr Unnewehr erläutert zu Beginn der Beratung anhand eines Power-Point-Vortrags (Anlage
2 der Niederschrift) die wesentlichen Ausgabenveränderungen im Budget 20 (Schule) gegen-
über den Vorjahren.

Herr Ammermann stellt anschließend die Plandaten der einzelnen Budgets für den Geschäfts-
bereich 3 dar. Seitens der Verwaltung wird ergänzend vorgeschlagen, die Sanierung der WC-
Anlagen in der KGS in mehreren Abschnitten vorzunehmen. Aufgrund der anstehenden Um-
baumaßnahmen im Hinblick auf die Umstellung zur Ganztagsschule wird es von den Aus-
schussmitgliedern als sinnvoll erachtet, mit der Sanierung der Toiletten im Erdgeschoss mit
einem Kostenvolumen von 29.100 Euro zu beginnen. Die jeweiligen Skizzen und die einzel-
nen Maßnahmen hierzu sind als Anlage 3 der Niederschrift beigefügt.

Im weiteren Verlauf der Haushaltsberatung gehen die Mitglieder des Schulausschusses ein-
zelne Positionen durch. Es werden Verständnisfragen gestellt und geklärt.

Nachfolgend genannte Themenbereiche werden näher erörtert:

Mängel am Schulgebäude Wilhelmstraße
Herr Kramer berichtet, dass die Mitglieder des Schulausschusses vom Schulelternrat der KGS
Rastede eine Mängelliste erhalten haben. Wesentliche Punkte waren der schlechte Zustand
der Toiletten sowie der Schimmelbefall in einem Klassenraum.

Herr Ammermann legt dar, dass sich definitiv weder Schimmel noch Formaldehyd in der
KGS befindet. Allerdings hat es eine Schimmelbildung in den Ferien gegeben, die aber vor
Schulbeginn beseitigt wurde. Er weist darauf hin, dass einige braune Wasserflecken häufig als
Schimmelflecken bezeichnet werden. Es handelt sich hierbei allerdings nicht um Schimmel-
bildung, wenngleich Schimmelbildung immer wieder bei Durchfeuchtungen und unter ent-
sprechenden Witterungsbedingungen entstehen kann. Die Nachforschungen nach den Ursa-
chen der Leckstellen sollen jetzt durch einen Sachverständigen unterstützt werden.

Flachdachsanierung am Schulgebäude Wilhelmstraße
Herr Kramer erwähnt, dass im kommenden Jahr erneut 75.000 Euro für die Sanierung des
Flachdaches im Haushalt vorgesehen sind. Vor dem Hintergrund der immer wieder auftreten-
den Probleme bittet er die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung des Schulausschusses am 7.
November 2005 folgende Fragen zu klären:
- Was kostet ein neues Dach?
- Wie viel Geld ist seit dem Bau der KGS für die Flachdachsanierung ausgegeben worden?
- Welche technischen Hinderungsgründe gibt es, ein neues Dach zu bauen?
- Sind mögliche Probleme mit der Statik oder dem Lichteinfluss änderbar und welche Ko-

sten sind damit verbunden?
- Könnten bei einer Komplettsanierung des Daches Energiesparmaßnahmen berücksichtigt

werden, so dass durch die erzielten Einsparungen mittelfristig eine Refinanzierung mög-
lich ist?
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Schulturnhalle an der Feldbreite
Herr Langfermann bemerkt, dass über die im Haushalt eingeplante Umgestaltung der Schul-
turnhalle an der Feldbreite bislang kein politsicher Beschluss gefasst worden ist.

Herr Unnewehr erläutert, dass die Renovierung und Bestuhlung der kleinen Halle zum Ganz-
tagsschulprojekt der KGS gehört und im Rahmen der Schulausschusssitzung am 16. Novem-
ber 2004 vorgestellt worden ist. Details zum Raum- und Ausstattungskonzept werden in der
eigens dafür vorgesehenen Sitzung am 7. November 2005 erörtert.

Teppichboden im Forum der KGS
Auf Nachfrage von Frau Fisbeck gibt Herr Unnewehr zu verstehen, dass die Sanierung des
Fußbodens im Forum der KGS im Rahmen der vorgesehenen Maßnahmen bezüglich der
Ganztagsschule berücksichtigt wird.

Reinigungskosten an den Schulen
Herr Kowalski erkundigt sich vor dem Hintergrund der sinkenden Kosten für die Reinigung,
ob die Reinigungsintervalle in den Schulen verringert wurden.

Herr Ammermann zeigt auf, dass die Reinigungsintervalle und die zu erbringenden Leistun-
gen nicht verändert und in der vorgenommenen Ausschreibung exakt definiert wurden.

Beschlussempfehlung:

Dem Haushaltsplanentwurf wird unter Berücksichtigung der Beratung des Schulausschusses
zugestimmt. Als zusätzlich beantragte Maßnahme wird die Sanierung der WC-Anlagen im
Erdgeschoss der KGS mit 29.100 Euro aufgenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 12
Nein-Stimmen:
Enthaltung:
Ungültige Stimmen:
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Tagesordnungspunkt 6

Anfragen und Hinweise

Es werden keine Anfragen gestellt beziehungsweise Hinweise gegeben.

Tagesordnungspunkt 7

Schließung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende Herr Kramer schließt die öffentliche Sitzung des Schulausschusses
um 19:10 Uhr.


